

Journée internationale de la femme jeudi 8 Mars 2018 à Oujda

A l'occasion de la journée internationale de la femme et en partenariat avec l'institut Français de la région de l'Oriental ' I.F.O ' , nous avons organisé le jeudi 08 Mars 2018 au sein de la chambre artisanale de la région de l'Oriental – Oujda une journée riche en activités de 9h30 à 20heures .



- Ci-joint programme :

De 9h30 à 16h30 : ateliers de décoration, broderie et recyclage repartis comme suit :

De 9h30 à 12h : le premier atelier destiné à 13 bénéficiaires qui suivent les cours d'éducation non formelle

De 14h à 16h30 : le deuxième atelier destiné à 13 bénéficiaires qui suivent les cours d'éducation non formelle

Objectifs des ateliers :

- Le développement du goût chez les jeunes filles.
- Le développement du sens de l'entreprenariat chez les jeunes filles dans le but de créer des activités génératrices de revenus .

La formation a été assurée par **Batoul Jdid** Formatrice de l'association régionale union nationale des femmes du Maroc Oujda .

A 16h30 : Inauguration de l'exposition des travaux artisanaux réalisés par les bénéficiaires et les adhérentes de l'association durant l'année par **Monsieur Driss Boujouala** président de la chambre Artisanale de la région de l'Oriental accompagné de **Monsieur Abdenacer Boutchich** directeur de la chambre artisanale, des conseillers de la chambre , **Madame Yannik Beauvais** directrice de l'institut Français de la région de l'Oriental , **Mr Nabil Hilali** , **Melle Kenza Kazouz** et Monsieur Ahmed El Fergui de l'IFO , **Mme Fatna Chérif** présidente de l'association régionale Union Nationale des Femmes du Maroc Oujda , **Docteur Fatima Zahra Mazari** secrétaire générale de l'association régionale Union Nationale des Femmes du Maroc Oujda , **Monsieur Miloud Mokhtari** superviseur principal et conseiller de l'association régionale UNFM Oujda , **Melle Aicha Basri** vice présidente de l'association régionale UNFM Oujda , **Mme Leila Chérif** conseillère de l'association régionale UNFM Oujda ainsi que des fonctionnaire et cadres relevant des différentes administrations .

A 17h : Rencontres L

Le président de la chambre artisanale ouvre la rencontre en souhaitant la bienvenue à l'assista suivi de **Mme Yannik Beauvais** directrice de l'I.F.O et ensuite la modératrice **Dr Fatima Zahra Mazari** secrétaire générale de l'association régionale union nationale des femmes du Maroc Oujda , intervient dont

Compte rendu de la journée internationale de la célébration de la femme fait par Dr. Fatima-Zahra MAZARI :

Célébration de la journée internationale de la femme le 8 mars 2018

En ce 8 mars 2018, l'Association Régionale de l'Union des Femmes Marocaines, Oujda et l'Institut Français d'Oujda ont le plaisir de participer à la journée internationale de la femme. C'est une occasion pour nous tous, femmes et hommes pour examiner la situation des droits des femmes au Maroc et rappeler les grands efforts qui ont été déployés dans ce sens pour la promotion et l'épanouissement des femmes en général, et surtout l'égalité homme/femme et la scolarisation des jeunes filles.

Il est à noter que la femme Marocaine a occupé une place importante sur toutes les scènes qu'elles soient publiques, sociales ou politiques. Cette importance a été incarnée par la volonté du roi Mohammed VI d'édifier une société moderne et démocratique.

Il est à rappeler que la vision royale, le Nouveau Code de Famille et les actions des associations féminines ont beaucoup aidé le Maroc à aller de l'avant en ce qui concerne la protection des droits des femmes.

Pour améliorer la situation des femmes marocaines et atténuer l'impact de la pauvreté sur elles, plusieurs mesures, telles que l'INDH ont été prises.

Le Maroc a également déployé d'énormes efforts pour combattre la violence à l'égard des femmes et intégrer la notion du genre dans tous les secteurs, mais la question qui s'impose ici : « Qu'en est-il sur le plan réel et le vécu des femmes ? »

En parlant du vécu des femmes marocaines, Madame Chérif présidente de l'Association Régionale de l'Union des Femmes Marocaines Oujda, est l'une des rares femmes Oujdiennes qui sont bien placées pour nous parler du statut de la femme marocaine en général et celui de la femme Oujdienne en particulier à travers les cinq dernières décennies ; ce statut qui reste toujours marqué par de profondes inégalités.

Elle va également nous faire part des changements survenus dans la vie des femmes et de l'évolution des mœurs, du couple et des rapports familiaux.

Grâce à son art de la diplomatie, madame Chérif a su faire l'équilibre entre son rôle d'épouse et de mère et celui de fonctionnaire et présidente de l'UNFM.

Sa vision du rôle important que les femmes peuvent jouer au sein de la société est très pertinente. Elle pense que malgré son évolution dans la société, la femme devrait continuer à s'impliquer tout autant dans son couple et dans son foyer. Pour elle, élever ses enfants avec leurs grands parents, par exemple, est l'une des valeurs et des traditions que la société moderne est malheureusement entrain de perdre.

Quant au Dr. Ilham Boutob, elle va nous faire voyager à travers l'histoire et les anciennes civilisations pour nous éclairer sur la position de la femme et le rôle qu'elle jouait dans les coulisses.